


2 25 (26663)   //  Вторник, 3 апреля 2018

новости

ЭКОЛОГИЯ

АКТУАЛЬНО

Вместо карьера – курорт?
Склоны отвала разреза могут идеально подойти для горнолыжной трассы мирового уровня
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Готовимся к Пасхе
Областные продовольственные ярмарки, при-
уроченные к Светлому Христову Воскресению, 
пройдут 6 апреля.

Предпраздничные ярмарки традиционно будут орга-
низованы в Кемерове, Новокузнецке, Анжеро-Суджен-
ске, Прокопьевске, Киселёвске, Междуреченске и Белове.

Как сообщили в областном департаменте сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности, куз-
бассовцы смогут купить яйца, куличи и украшения для 
них, пасхальные сувениры, а также свежие продукты к 
праздничному столу по ценам ниже рыночных на 10-
15%. Свою продукцию представят производители Куз-
басса и Республики Алтай.

Во время ярмарок будут работать мобильные офисы 
МФЦ, полевые кухни. Для маломобильных жителей ор-
ганизуют дежурство социального такси. Соцработники 
приобретут товары по предварительному заказу людям 
старшего поколения, которые обслуживаются на дому. 
Волонтеры помогут донести покупки до остановки.

Пресс-служба АКО.

ЖКХ

Аварию вовремя устранили
Вчера в Кемерове прорвало теплотрассу на 
пересечении проспекта Ленина и улицы Волго-
градская.

Очевидцы ЧП выложили видео в сети, на котором 
видно, как вверх устремляется столб воды. К счастью, не 
кипятка: «вода, которой заполнялся трубопровод, была 
ниже 50 градусов». Это уточнение сделала пресс-служба 
СГК; также ею отмечено, что повреждение произошло в 
процессе заполнения резервного транзитного трубопро-
вода теплотрассы после проведения его планового тех-
нического обслуживания в тепловой камере. «Как след-
ствие, сетевая вода вышла на поверхность. Данный уча-
сток теплотрассы был в кратчайшие сроки отключен. Ре-
монтные бригады оперативно выехали на место. В ре-
зультате инцидента никто не пострадал», – отметила в 
официальном комментарии происшествия пресс-служба 
Сибирской генерирующей компании.

Ограничений в подаче тепла и горячей воды не бу-
дет, так как теплотрасса является транзитной и потреби-
тели непосредственно к ней не подключены. Две ремонт-
но-восстановительные бригады Кемеровской теплосете-
вой компании сразу же приступили к ремонту трубопро-
вода. В 17.00 авария была устранена.

Оксана СОХАРЕВА.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Вплоть до закрытия
В Кузбассе, как и по всей стране, продолжают-
ся проверки торгово-развлекательных центров.

Они проводятся по поручению Генпрокуратуры РФ 
в связи со страшным пожаром в ТРЦ «Зимняя вишня». 
Особое внимание уделяется, в частности, наличию и ра-
ботоспособности систем сигнализации и средств пожаро-
тушения, а также уровню подготовки персонала к реаги-
рованию в случае возможных чрезвычайных ситуаций. 
При этом сразу ставятся жесткие сроки для устранения 
выявленных нарушений.

Так, например, накануне в Новокузнецке по ито-
гам проверок прошло заседание межведомственной ко-
миссии по вопросу обеспечения противопожарной без-
опасности на объектах с массовым пребыванием людей. 
Было отмечено, что среди типичных выявленных на-
рушений – отсутствие пожарной декларации и прохож-
дения курсов обучения по правилам противопожарной 
безопасности у ответственных лиц, неисправные сред-
ства пожаротушения, отсутствие систем оповещения и 
дымоудаления, использование чердачных и подвальных 
помещений для хранения горючих материалов, захлам-
ление эвакуационных путей и т. п. От собственников и 
директоров ТРЦ комиссия потребовала привести объек-
ты в надлежащее противопожарное состояние и до  
1 мая оснастить их выходом сигнала на пульт «01» в слу-
чае возникновения пожара.

Как отметил представитель прокуратуры Новокуз-
нецка, в ближайшее время в отношении тех ТРЦ, где есть 
грубейшие нарушения противопожарной безопасности 
и где не принимаются меры к исправлению полученных 
замечаний, будут приняты санкции – вплоть до приоста-
новки и закрытия предприятия.

Владимир ДМИТРИЕВ.

ПОГОДА

Курс на весну
В ближайшие дни в Кузбасс придет настоящая 
весна. Уже в воскресенье столбик термометра 
днем будет показывать до 18-20 градусов тепла.

Как сообщили в Кемеровском гидрометцентре, 
апрель ожидается в Кузбассе в пределах климатической 
нормы. Среднемесячная температура будет составлять 
3-6 градусов выше нуля.

Курс на весеннее тепло погода возьмет уже 5 апре-
ля: именно с четверга ожидается прекращение осадков и 
резкое повышение температур. Днем столбики термоме-
тров поднимутся до отметок +2-7°С, ночью будет от нуля 
до -5°С. Ветер южный от слабого до умеренного. 

В выходные дни продолжится рост температуры воз-
духа. Кузбасские синоптики предупреждают, что такое 
потепление может спровоцировать вскрытие рек и по-
вышение уровня воды, поэтому жителям, находящим-
ся в зонах подтоплений, следует быть предельно внима-
тельными! 

В целом же, если в первую половину апреля погода 
все-таки будет еще устанавливаться и ночами воздух мо-
жет остывать местами даже до минус 17°С, вторая поло-
вина месяца, по предварительным прогнозам, обещает 
быть теплой со стабильными положительными темпе-
ратурами.

Катерина СПАСОВА.

nФото Ярослава Беляева.

В период подготовки к 
Олимпиаде-2020 японская 
сборная намерена жить и 
тренироваться на насыпных 
островах из утилизирован-
ных отходов. Так почему бы 
российским спортсменам не 
заниматься горнолыжным 
спортом на территории быв-
шего угольного разреза в са-
мом центре Кузбасса?

Ученые Кемеровского го-
сударственного сельскохо-
зяйственного института к 
острейшей для региона про-
блеме рекультивации подо-
шли креативно. «Способны 
ли мы превратить проблем-
ные места в преимущество?» 
– задали они себе вопрос. И 
сами ответили: «Вероятно, да. 
Ведь спуски и подъемы отра-
ботанного после добычи угля 
пространства могут стать иде-
альным местом для трениро-
вок по скейтбордингу, слало-
му, а водоемы из подземных 
вод, превращенные в реку с 
течением, – для академиче-
ской гребли».

Идеи воплотили в форма-
те видеоролика, с которым 
пришли на встречу к Дми-
трию Николаеву, генерально-
му директору ЗАО «Стройсер-
вис». Руководитель предпри-
ятия пригласил их заняться 
экологическими проблемами 
разреза «Березовский», что-
бы решить их всерьез и на-
долго.

– Имеется достаточно 

много традиционных спо-
собов рекультивации, и мы 
выполняем такие работы по 
имеющимся проектам, – объ-
ясняет Екатерина Ижмулки-
на, кандидат экономических 
наук, проректор по научно-
инновационной работе Кем-
ГСХИ. – Но мир и техноло-
гии двигаются вперед, они 
ставят определенный вызов: 
вернуть нарушенные земли в 
жизнь людей. Не через 30-40 
и даже не через 20 лет, когда 
сосны поднимутся и травы 
сформируют почвенный по-
кров, а года через три. И нам 
хотелось понять, как мы мо-

жем ускорить эти процессы.
Поскольку предложенный 

для рекультивации объект на-
ходится примерно в десяти 
километрах от Прокопьевска 
и Новокузнецка, ученые тща-
тельно изучили потребности 
местного населения. Оказа-
лось, что здесь много лыжных 
школ и спортсменов, кото-
рые в поисках трасс для тре-
нировок уезжают на Танай, в 
Шерегеш, за пределы регио-
на… Обратили внимание на 
опыт Японии, где острова из 
отходов мусора «перестро-
или» для спортивных заня-
тий. А кузбасские отвалы – 

техногенные формирования 
с углами наклона, приемле-
мыми для горнолыжников, – 
можно «обыграть» в смысле 
создания трассы. Но, разуме-
ется, делать это надо строго 
по-научному, для чего при-
дется привлечь специалиста 
из министерства спорта, на-
пример. Насколько известно, 
переговоры уже ведутся.

Опыта рекультивации на-
рушенных земель при форми-
ровании отвалов горных по-
род в мире очень мало. Куз-
басские наработки, даже при 
имеющихся технологиях, 
уникальны. Но то, что плани-
руется у нас сделать, поистине 
способно совершить экологи-
ческую революцию.

– В нашей идее самое глав-
ное, чтобы люди могли ис-
пользовать эту площадь как 
зону рекреации и место, где 
они могли бы заниматься ак-
тивным отдыхом, – продол-
жает Екатерина Александров-
на. – Рядом с городами таких 
мест не хватает. А здесь зимой 
– лыжи, летом – полезные 
развлечения для подростков, 
которым сегодня негде зани-
маться скейтбордингом, ма-
унтинбайком – очень востре-
бованными видами активно-
го отдыха. Следующую идею 
нам подсказал Дмитрий Ни-
колаевич Николаев: не хвата-
ет и площадок для организа-

ции стендовой стрельбы. В ус-
ловиях городских формиро-
ваний она нереальна, а скло-
ны-уклоны позволяют выде-
лить территорию для такого 
отдыха. В общем, спорт, экс-
трим, актив, но и места для 
семейного отдыха. Не такого, 
что сопровождается шашлы-
ками, баней, выпивкой, а зона 
здорового образа жизни. Со-
проводить ее малыми архи-
тектурными формами, ланд-
шафтными композициями, 
растениями. Вырастить так-
тильный сад, сформировать 
археологический музей мест-
ности для интеллектуального 
времяпрепровождения.

Словом, идей хватает, но 
нас как ученых заботит во-
прос: как сделать эту зону 
нетрудной для дальнейшего 
обслуживания? Важно, что-
бы она не требовала больших 
финансов. Например, ухода 
за газоном (крайне дорого-
стоящее дело). Растения, де-
ревья должны радовать глаз, 
но не требовать значитель-
ных средств для ухода. И у 
нас имеются инновационные 
решения. 

Территория также может 
оказаться привлекательной 
для малого бизнеса. Понятно: 
обеспечение общепита, транс-
порта, комфорта. Но реально 
проводить и корпоративные 
мероприятия, в том числе с 

салютами, которые не всегда 
уместны в городе.

– Екатерина Александров-
на, не хочется перебивать рас-
сказ-мечту, но журналисту 
приходится делать это… А что 
дает вам уверенность в жиз-
неспособности такого проек-
та? И откуда возьмутся инве-
стиции?

– Сегодня как раз занима-
емся этой темой. Подтвержде-
но финансирование со сторо-
ны индустриального партне-
ра (он приступил к своим ра-
ботам), вместе с тем постав-
лена задача подумать, какие 
есть федеральные програм-
мы и возможности. Без науч-
ного подхода такие планы не 
реализуешь, а задача постав-
лена впервые, так что дума-
ем обратиться в Минобразо-
вания, Минэкономразвития, 
Министерство регионально-
го развития и прочие совмест-
но с муниципалитетом Проко-
пьевского района и всей об-
щественностью региона. Хо-
тим оценить все возможности.

А по поводу уверенности 
скажу следующее. Главное, 
на мой взгляд, заключается в 
том, что время для реализа-
ции проекта самое подходя-
щее. Общество готово при-
нять это предложение, оно 
нужно и востребовано. Идеи 
витали давно, а сейчас сло-
жились силы, появился ин-
дустриальный партнер, и тема 
инноваций встала на первое 
место в государстве. А что та-
кое инновация? Проект, ко-
торый вызывает удивление 
и восхищение. Нет ни едино-
го сомнения, что наш коллек-
тив с задачей такого уровня 
справится. Также есть уверен-
ность в индустриальном пар-
тнере, компании высокий со-
циально-экономической от-
ветственности, что проверено 
совместной деятельностью.

Но мы должны всё делать 
последовательно. И очень 
осторожно.

– И когда же можно будет 
покататься на лыжах на отва-
ле Березовского разреза?

– Не ранее чем через три 
года. Но, надеюсь, и не позд-
нее.

Лариса ФИЛИППОВА.

nВот так может выглядеть рекреационная зона на месте разреза.

О ГЛАВНОМ

Для того чтобы общественность Кузбасса 
приняла и поддержала новаторскую 
идею преобразования угольных отвалов в 
рекреационные зоны, необходимо развеять 
некоторые традиционные сомнения. Мы 
попросили сделать это Марину Яковченко, 
кандидата химических наук, завкафедрой 
природообустройства и химической экологии.
Миф №1.
Отвалы пород – это очень вредно
– На словах доказать обратное трудно, хотя 
мы как ученые знаем истину, – говорит Марина 
Александровна. – Поэтому готовы, при участии 
журналистов и общественников, сделать 
мониторинг почвогрунта в летний период и 

доказать, что никаких превышений ПДК нет. 
Готовы организовать пресс-тур, выполнить 
заборы промгрунта и его проверку вместе со 
всеми заинтересованными кузбассовцами.
Миф №2. Природа бесконечна
– В последние годы этот миф исчезает, но наше 
сознание еще отстает от европейского. Оно не 
до конца сформировано для осознания: отвалы 
– тоже наше природное богатство, каждым 
метром земли надо дорожить.
Миф №3. Наши предприниматели работают 
только сами на себя
– Если будем показывать успешные истории 
вложения бизнеса в родной край, таких людей и 
историй будет больше.

ДЛЯ СПРАВКИ

ООО «Разрез 
«Березовский» входит 
в группу предприятий 
«Стройсервис» с февраля 
2005 года. Предприятие 
занимается добычей 
угля коксующихся и 
энергетических марок.
Годовой уровень 
угледобычи превышает 
3,5 миллиона тонн, 
планируется его 
увеличение до 6 
миллионов тонн. Для 
этого осваиваются новые 
перспективные угленосные 
участки.

Сергей Цивилев: «Надеюсь 
на совместную работу!»
окончание. начало на 1-й стр.

И виновных накажут. Он не оставит 
наедине с бедой пострадавших и род-
ственников погибших: «Будем делать 
и сделаем всё, чтобы поддержать их 
в эти тяжелые дни, оказать всю воз-
можную помощь и поддержку». Так-
же Сергей Цивилев отметил, что все 
вместе должны сделать всё, чтобы 
жизнь кузбассовцев стала безопас-
ной и достойной.

Объяснил он и то, как видит свою 
работу в дальнейшем: «Я хочу заве-
рить всех вас, каждого жителя Кеме-
ровской области, что реализую все 
инициативы и решения по развитию 
региона. А мы вместе с вами опреде-
лим, что в первую очередь и в долго-
срочной перспективе нужно сделать 
для будущего Кузбасса. Считаю необ-
ходимым подчеркнуть: прямое обще-
ние с людьми является для меня са-
мым главным. Нам с вами предсто-
ит решить много очень непростых 
сложных задач, – отметил Сергей 
Евгеньевич. – Вместе мы обязатель-
но добьемся хорошего результата».

Большая ответственность
Уже в понедельник полпред пре-

зидента РФ в СФО Сергей Меняйло 
представил Сергея Цивилева кузбас-
совцам официально. Но перед этим 
собравшиеся почтили память погиб-
ших в ТЦ «Зимняя вишня» минутой 
молчания – как раз в понедельник 
прошло девять дней с момента ужас-
ной трагедии.

Меняйло подчеркнул, что Кеме-
ровская область – «особый регион с 
высоким экономическим потенциа-
лом и развитой системой социальных 
гарантий» и отметил, что многие по-
зитивные преобразования произо-
шли в Кузбассе благодаря Аману Ту-
лееву. «Вчера он принял решение. И 
это тоже поступок мудрого, пережи-
вающего за происходящие события 
государственного человека», – ска-
зал полпред. Также он кратко зачи-
тал биографию Сергея Цивилева и 
выразил уверенность, что его «про-
фессиональный опыт, несомненно, 

будет востребован в Кемеровской 
области». Особо Сергей Меняйло 
подчеркнул, что в момент трагедии 
в «Зимней вишне» Сергей Цивилев 
«был вместе с вами в гуще событий» 
и предпринимал всё возможное для 
ликвидации последствий катастро-
фы. «Уверен, что Сергей Евгеньевич 
внесет свой вклад в социально-эко-
номическое развитие региона, осно-
ву которого составляет горнодобыва-
ющая промышленность. Сделает всё, 
чтобы обеспечить общественно-по-
литическую стабильность в этот не-
простой для области период», – под-
черкнул полпред.

Сергей Цивилев в своем высту-
плении отметил, что назначение на 
пост врио губернатора Кемеровской 
области для него большая честь и от-
ветственность. Он считает, что Кеме-
ровская область – регион с огромным 
промышленным и природным потен-
циалом. Но самый главный потенци-
ал нашего края, по мнению Сергея Ев-
геньевича, это люди, которые нерав-
нодушны к судьбе Кузбасса. «И наша 
задача вместе с вами, со всеми орга-
нами власти, общественностью, сде-
лать всё, чтобы жизнь в регионе была 
достойной», – сказал Сергей Циви-
лев. Он сообщил о том, что намерен в 
кратчайший срок вникнуть во все де-
тали, разобраться во всех програм-
мах, которые были составлены, и при 
помощи общественности приложить 
все усилия для того, чтобы сделать 
Кузбасс преуспевающим регионом. 
«Я очень надеюсь на совместную ра-
боту. Я верю только в командный дух 
и людей, которые живут на этой зем-
ле, – заключил врио губернатора. – 
Еще раз надеюсь на поддержку и вза-
имное сотрудничество». 

Сергей Меняйло пожелал Сер-
гею Цивилеву успехов в этот слож-
ный и ответственный период, отме-
тив: «Только совместными усилиями 
всех представителей органов власти, 
институтов гражданского общества, 
жителей Кузбасса мы сможем вы-
полнить задачи, поставленные пре-
зидентом, и улучшить жизнь наших 
граждан».

Три важнейшие задачи
Чуть позже, на кратком брифин-

ге для журналистов Сергей Цивилев 
остановился на приоритетных зада-
чах в ближайшее время. Их три. Во-
первых, максимально помочь род-
ственникам погибших и пострадав-
шим. «Это наш долг, наша ответ-
ственность», – пояснил он. При этом 
он сообщил, что уже с сегодняшнего 
дня начинает встречаться с семьями 
погибших в «Зимней вишне» (с теми, 
с кем не успел встретиться Аман Ту-
леев). И помощь власти намерены 
оказывать индивидуально и в адрес-
ном порядке, не ограничиваясь де-
нежными выплатами. Ведь есть се-
мьи, где остались маленькие дети, 
– их будут курировать до выхода в 
«большую жизнь».

Задача №2: предпринять все воз-
можные усилия для того, чтобы тра-
гедии, подобные этой, не повтори-

лись. И Сергей Цивелев первое сове-
щание по этому вопросу провел уже 
в воскресенье.

«Следующая задача: вникнуть во 
все нюансы Кузбасса, детально ознако-
миться со всеми планами по развитию 
региона, – сообщил Сергей Евгеньевич 
журналистам. – Мы хотим эти планы 
обобщить и в дальнейшем предложить 
программу по развитию Кемеровской 
области. Здесь живут очень интерес-
ные, открытые люди, которые пережи-
вают за свой регион. У них много ин-
тересных мыслей и наработок, сейчас 
надо во всем детально разобраться».

При этом врио губернатора под-
черкнул, что нацелен вести работу 
открыто, общаясь с жителями, про-
мышленниками, предпринимателя-
ми Кузбасса, а также с прессой. «Об-
щество должно знать, что мы дела-
ем. Но нам нужно время, чтобы вас 
посвящать в какие-то детали», – ска-
зал он.

Также Сергей Цивилев сообщил, 
что считает правильным, если его 
команда будет состоять не из «варя-
гов», а из жителей Кузбасса. «Если 
нам не будет хватать каких-то ком-
петенций, мы будем приглашать спе-
циалистов, но на какой-то срок, что-
бы создать недостающие навыки, и 
потом заместить должность жите-
лями Кузбасса, – пояснил он. – Мое 
мнение: жить, работать, и управлять 
этим регионом должны сами жите-
ли региона». 

Отметим, что следствие по делу 
о трагедии в «Зимней вишне», как и 
обещал президент Владимир Путин, 
продолжается: по словам Сергея Ме-
няйло, уже через несколько дней в 
Кемерово снова приедет глава СК РФ 
Александр Бастрыкин. Это значит, 
появится дополнительная информа-
ция о причинах трагедии. 

Оксана СОХАРЕВА,  
Наталья ГУЗЕВА.

nПолпред президента в СФО Сергей Меняйло официально представляет врио губернатора Кемеровской 
области Сергея Цивилева. Фото Сергея Гавриленко.
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ЭХО ТРАГЕДИИ

nИгорь Сорокин спас в этом пожаре двух человек.  
Фото пресс-службы ГУ МЧС Кемеровской области.

nСвязующий Игорь Кобзарь (№4) и его товарищи по команде впервые в 
истории «Кузбасса» соперничают за медали. Фото с сайта ВК «Зенит» (Казань).

спринт- новости
ВОЛЕЙБОЛ

Главком не ищет 
оправданий

За стеклом

НОВОЕ ДЕЛО

А пёс её не знает!

Кемеровский клуб соперничает в полуфинале национального чемпионата  
с лучшей командой мира, Европы и России

КОМИТЕТ ПО УПРАВЛЕНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫМ
ИМУЩЕСТВОМ КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

            РЕШЕНИЕ 
От 02.04.2018 № 4-2/421

О внесении изменений в решение комитета по 
управлению государственным имуществом Кеме-
ровской области от 25.11.2015 № 4-2/3904 «Об 
утверждении результатов государственной када-
стровой оценки земель населенных пунктов Кеме-
ровской области»

В соответствии со статьей 24.17 Федерального закона от 
29.07.1998 № 135-ФЗ «Об оценочной деятельности в Россий-
ской Федерации», постановлением Правительства Российской 
Федерации от 25.08.1999 № 945 «О государственной кадастро-
вой оценке земель», постановлением Правительства Российской 
Федерации от 08.04.2000 № 316 «Об утверждении Правил про-
ведения государственной кадастровой оценки земель», Законом 
Кемеровской области от 04.07.2002 № 49-ОЗ «О разграничении 
полномочий между органами государственной власти Кемеров-
ской области в сфере земельных отношений», постановлением 
Коллегии Администрации Кемеровской области от 24.10.2013  
№ 454 «Об утверждении государственной программы Кемеров-
ской области «Имущественный комплекс Кузбасса» на 2014 
- 2020 годы», Положением о комитете по управлению государ-
ственным имуществом Кемеровской области, утверждённым 
постановлением Коллегии Администрации Кемеровской области 
от 21.03.2008 № 92, комитет: 

РЕШИЛ:

Внести в решение комитета по управлению государственным 
имуществом Кемеровской области от 25.11.2015 №4-2/3904 «Об 
утверждении результатов государственной кадастровой оценки 
земель населенных пунктов Кемеровской области» следующие 
изменения:

1. пункт 4419 приложения №1 «Результаты государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов Осинниковский 
городской округ» изложить в следующей редакции:

4419 42:31:0106013:10 238312,80

2. пункт 23908 приложения №1 «Результаты государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов Топкинский му-
ниципальный район» изложить в следующей редакции:

23908 42:35:0107027:348 317090,95

3. пункт 18944 приложения №1 «Результаты государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов Топкинский му-
ниципальный район» изложить в следующей редакции:

18944 42:35:0107002:539 221169,00

4. пункт 9780 приложения №1 «Результаты государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов Киселевский 
городской округ» изложить в следующей редакции:

9780 42:25:0104013:440 250891,75

5. пункт 9781 приложения №1 «Результаты государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов Киселевский 
городской округ» изложить в следующей редакции:

9781 42:25:0104013:441 219858,80

6. Настоящее решение подлежит опубликованию в газете 
«Кузбасс», на сайте «Электронный бюллетень Коллегии Адми-
нистрации Кемеровской области» и на сайте комитета. 

7. Контроль за исполнением решения оставляю за собой.

Председатель комитета  А.А. Решетов.

Правовой портал Минюста России
«Нормативные правовые акты в Российской Федерации»

Министерством юстиции Российской Федерации в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет» размещен 
правовой портал «Нормативные правовые акты в Российской 
Федерации».

На правовом портале обеспечивается свободный, бесплат-
ный, круглосуточный доступ к нормативным правовым актам, 
принятым высшими органами государственной власти Рос-
сийской Федерации, федеральными органами исполнительной 
власти, высшими и иными органами государственной власти 
субъектов Российской Федерации, а также органами местного 
самоуправления.

Кроме того, на правовом портале представлены сведения, 
содержащиеся в государственном реестре муниципальных об-
разований Российской Федерации, государственном реестре со-
глашений об осуществлении международных и внешнеэкономи-
ческих связей, заключенных органами государственной власти 
субъектов Российской Федерации, а также в государственном 
реестре соглашений между федеральными органами исполни-
тельной власти и органами исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации о передаче части своих полномочий.

Правовой портал может быть использован органами го-
сударственной власти и органами местного самоуправления 
при реализации возложенных на них задач и функций, а также 
гражданами и организациями для получения актуальной и до-
стоверной информации о действующих в Российской Федерации 
нормативных правовых актах.

Правовой портал содержит раздел «Новости», на котором 
планируется размещение обзоров законодательства и иной ана-
литической информации.

Доступ к правовому порталу обеспечивается по адресам: 
http://pravo-minjust.ru; http://право-минюст.рф.

Управление Минюста России
по Кемеровской области.

Коллектив Управ-
л е н и я  С уд е б н о г о 
департамента в Ке-
меровской области 
выражают глубокое 
соболезнование Ла-
мановой Светлане 
Андреевне, админи-
стратору Калтанско-
го районного суда, в 
связи с трагической 
гибелью её сына 

Ламанова Артёма. 

Ректорат, препода-
ватели, сотрудники и 
студенты Кемеровско-
го института (филиала) 
РЭУ им. Г.В. Плеханова 
выражают искренние 
соболезнования Цукро-
вой Нине Гавриловне и 
ее семье в связи с без-
временной кончиной 
дочери 

ЗЯБЛИЦЕВОЙ  
Светланы  

Владимировны.

Коллектив Кемеровской областной клинической 
офтальмологической больницы выражает искрен-
нее соболезнование Гардер Наталье Васильевне в 
связи с уходом из жизни ее мужа 

ГАРДЕР Сергея Рудольфовича. 

Организатор торгов КУ Тимошенко Дмитрий Виталье-
вич (ИНН 420515726936) извещает о результатах торгов по-
средством публичного предложения по продаже имущества 
«Новокузнецкобувьторг» (г. Новокузнецк, ул. Отдельная, д. 6, 
ОГРН 1084220000314, ИНН 4220036377). Лот №1: Отдельно 
стоящее нежилое здание, нежилое, 51,6 кв. м, кадастровый 
номер 42:30:0412019:1455, адрес: г. Новокузнецк, ул. Тореза, 
д. 64б, корп. 1. Лот №2: Земельный участок, 1 318 кв. м, кад. 
№ 42:28:0601001:191, адрес: г. Междуреченск. Лот №3: Объект 
незавершенного строительства, площадь 554,3 кв. м, кад. № 
42:29:0101001:1928, адрес: г. Мыски, ул. Куюкова, д. 6а; Земель-
ный участок, категория земель: земли населенных пунктов, вид 
разрешенного использования: под общественную застройку, 
площадь объекта 1 344 кв. м, кад. № 42:29:0101001:328, адрес: 
г. Мыски, ул. Куюкова, д. 6а. Лот №4: Земельный участок, пло-
щадь объекта 2 557,2 кв. м, кад № 42:37:0103002:103, адрес: 
Кемеровская область, г. Калтан, просп. Мира, д. 50. Лот №5: 
Помещение, нежилое, площадь объекта: 459,8 кв. м, кад. № 
42:37:0103002:6202, адрес: г. Калтан, пр-т Мира, д. 37, пом. 40. 
Торги по лотам 1-4 признаны несостоявшимися в связи с отсут-
ствием заявок. Победителем по лоту №5 признана Хатоян Сатик 
Темури. Цена предложения 5 711 000 рублей. Заинтересован-
ность победителя торгов по отношению к должнику, кредиторам, 
управляющему отсутствует. Управляющий, СРО, членом которой 
является управляющий, не участвуют в капитале победителя.

В Новокузнецке полицейские за-
держали аферистку, которая по-
хитила деньги волонтера орга-
низации по защите животных.

В отношении ее за мошенничество 
уже возбуждено уголовное дело. В ка-
честве наказания злоумышленнице 
грозит до пяти лет лишения свободы.

КОММЕНТАРИЙ

ИГОРЬ СИТДИКОВ,
врио начальника отдела информации и 
общественных связей ГУ МВД России 
по Кемеровской области, подполковник 
внутренней службы:

– На днях в отдел полиции «Ново-
ильинский» управления МВД России 
по городу Новокузнецку обратилась 
девушка и рассказала, что у нее обман-

ным способом были похищены более 
6300 рублей. Полицейские выясни-
ли, что потерпевшая является волон-
тером местной организации по защи-
те животных и по роду своей деятель-
ности помогает собирать деньги на их 
лечение. Накануне она обратила вни-
мание на просьбу некоей новокузне-
чанки о помощи попавшей под маши-
ну бродячей собаке, которую женщи-
на разместила на странице волонтер-
ской организации в интернете. Там же 
имелась фотография раненого живот-
ного. На указанный счет девушка пере-
вела свои личные деньги. Однако ког-
да она попросила показать чеки, кото-
рые бы подтверждали траты на лече-
ние собаки, просительница прислала 
их не сразу и в таком виде, что невоз-
можно было рассмотреть дату покуп-

ки лекарств. В ветеринарной клинике, 
чек из которой также был предъявлен, 
девушка-волонтер узнала, что к специ-
алистам с просьбой о лечении собаки 
никто не обращался. Поняв, что стала 
жертвой мошенницы, потерпевшая об-
ратилась в полицию.

Полицейские установили и за-
держали подозреваемую: ею оказа-
лась 20-летняя жительница Куйбы-
шевского района Новокузнецка. Она 
призналась, что таким образом хо-
тела заработать. Найдя в интернете 
фотографию раненой собаки, при-
думала историю о ДТП и разместила 
ее в социальной сети. А полученные 
деньги злоумышленница уже успела 
потратить.

Подготовил
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

В пятницу, 6 апреля, кемеров-
ский «Кузбасс» во втором по-
луфинальном матче мужского 
чемпионата России принимает 
«Зенит» (Казань).

Стартовый поединок серии до двух 
побед состоялся в минувшую субботу в 
Казани, где гости потерпели «сухое» по-
ражение – 0:3 (16:25, 20:25, 12:25). Пе-
ред матчем волейболисты и зрители по-
чтили минутой молчания память жертв 
пожара в Кемерове, унёсшего 64 жиз-
ни. Все средства, вырученные от прода-
жи билетов на игру, перечислены в Фонд 
помощи семьям погибших и пострадав-
ших в трагедии.

В составе «Кузбасса» из-за пищевого 
отравления не вышел на площадку луч-
ший бомбардир команды Виктор Полета-
ев. На позиции диагонального нападаю-
щего его заменил Виталий Васильев, на-
бравший в итоге шесть очков. В старто-
вой «шестёрке» кемеровчан сыграли так-
же Антон Карпухов (9 очков), Дмитрий 
Пашицкий (7), Инал Тавасиев (5), Ярос-
лав Подлесных (4) и связующий Игорь 
Кобзарь, выступавший, кстати, ранее за 
казанский клуб.

Главный тренер «Кузбасса», финский 
специалист Туомас Саммелвуо отметил 
после матча:

– Отсутствие Полетаева – не оправда-
ние для нашей команды, поскольку есть 
другие игроки. К сожалению, сегодня у 
нас ничего не получилось. Мы не смогли 
сыграть на блоке и в защите, как это де-
лаем обычно. Когда не работает волей-
больный «мотор» – съём, то противопо-
ставить что-то сопернику очень тяжело.

Наставник «Зенита» Владимир Алек-
но оказался не менее лаконичен:

– Честно говоря, не хочется коммен-
тировать итог этого матча, так как уже 
думаем о следующей игре. Без Полетае-
ва «Кузбасс» действовал по-другому. Мы 
справились, ничего особенного не прои-

зошло. Знаю, что в Кемерове увидим дру-
гой волейбол. К нему и будем готовиться.

«Кузбасс» уступил сильнейшему клу-
бу мира, Европы, страны и в случае по-
ражения в домашней встрече сойдёт-
ся в «утешительном» финале с победи-
телем полуфинальной серии между мо-
сковским «Динамо» и «Зенитом» (Санкт-
Петербург). Матчи за бронзовые меда-
ли пройдут 21, 25 апреля и, если потре-
буется, 28 апреля. На всех стадиях плей-
офф у кемеровчан нет преимущества сво-
ей площадки.

Впрочем, еще до завершения баталий 
за награды «Кузбасс» выполнил задачу на 
сезон, сенсационно разгромив в четверть-
финале «Белогорье» (Белгород), и впер-
вые в своей истории «забронировал» пу-
тёвку в один из еврокубков. Достойный 
подарок к десятилетнему юбилею клуба!

Вадим АНТОНОВ.

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
Кузбассовец Александр Бессмертных заво-
евал две серебряные медали на чемпионате 
России в Сыктывкаре.

Как уже сообщала наша газета, вице-чемпион 
Олимпиады-2014 показал второй результат в гон-
ке на 15 километров классическим стилем, уступив 
только четырёхкратному призёру зимних Игр-2018 
Александру Большунову.
Награду аналогичного достоинства Александр 
Бессмертных заработал в командном спринте 
«классикой», выступая вместе с Никитой Ступа-
ком за Московскую область (с этим регионом у 
нашего земляка параллельный зачёт).
В эстафете 4 по 10 км кузбассовец финишировал 
вторым на втором этапе дистанции, но в дальней-
шем его партнёры по сборной Московской обла-
сти пробежали свои отрезки слабее соперников, и 
команда заняла четвёртое место.
Напомним: Александр Бессмертных не выступал 
на Олимпиаде-2018, а на заключительном этапе 
Кубка мира в шведском Фалуне показал 21-й ре-
зультат по итогам трёх гонок. В дистанционном 
зачёте турнира наш земляк, пропустивший по 
объективным причинам несколько этапов, закон-
чил сезон на 27-й позиции.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» привлёк самую 
большую аудиторию зрителей среди клубов 
суперлиги в домашних матчах XXVI чемпи-
оната России: в 17 матчах кругового турни-
ра и плей-офф нашу команду поддержали 
60257 болельщиков (в среднем за игру– 
3545).

В минувшем сезоне «Кузбасс» вернулся на исто-
рическую арену стадиона «Химик» и порадовал 
своих поклонников содержательной игрой. На 
родном льду наша команда под руководством 
Алексея Китькова и Александра Тарасенко одер-
жала 13 побед, в том числе над чемпионом стра-
ны хабаровским «СКА-Нефтяником», один матч 
сыграла вничью и уступила в трёх встречах. «Куз-
басс» закончил чемпионат России на четвертом 
месте, поднявшись на три ступеньки в сравнении 
с прошлым сезоном.
Пять из десяти самых посещаемых матчей су-
перлиги состоялись в Кемерове. Рекордная на 
стадионе «Химик» аудитория – 7630 болельщи-
ков – собралась 9 марта, когда наша команда в 
решающем поединке четвертьфинальной серии 
встречалась с ульяновской «Волгой» (4:2). А са-
мый большой интерес вызвал финал националь-
ного первенства в Хабаровске, где 9124 люби-
теля русского хоккея смотрели игру местного 
«СКА-Нефтяника» с красноярским «Енисеем» 
(8:1).

Андрей ТАРКОВ.

ТАБЛО
Чемпионат России среди мужских клу-
бов
Суперлига. Плей-офф
Четвертьфиналы (до двух побед):
«Белогорье» (Белгород) – «Кузбасс» 
(Кемерово) – 0:3, 0:3. «Зенит» (Казань) – 
«Нова» (Новокуйбышевск) – 3:1, 3:1. «Дина-
мо» (Москва) – «Локомотив» (Новосибирск) 
– 3:1, 3:1. «Факел» (Новый Уренгой) – «Зе-
нит» (Санкт-Петербург) – 0:3, 0:3.
Полуфиналы (до двух побед):
За первое-четвертое места. «Зенит» (Ка-
зань) – «Кузбасс» – 3:0. «Динамо» – 
«Зенит» (Санкт-Петербург) – 2:3. Ответные 
матчи – 6 апреля.
За пятое-восьмое места. «Белогорье» – 
«Нова» – 1:3. «Факел» – «Локомотив» – 3:0. 
Ответные матчи – 6 и 15 апреля соответ-
ственно.

окончание. начало на 1-й стр.

– Через стекло услышала?
– Нет. И я спросил жестами: «Воздух есть?» Она по-

мотала головой, дышать ей было уже почти нечем. И ре-
шение пришло сразу – разбить шахту, кабину.

(Кстати, в учебных программах и пособиях такого 
примера, как спасти человека из современного стеклян-
ного лифта, не было. Значит, инструкций нет. Теперь, по-
сле «Зимней вишни», будут. – Ред.)

– Стекло толстое, больше двух с половиной сантиме-
тров. Крепкое, разбил только раза с пятого. Самой жен-
щине в стопроцентной ловушке такое стекло – а там два 
таких стекла! – было не разбить: нечем и сила не та, – 
поясняет Игорь.

А он бил ломом, топором. Пробил бок шахты – оскол-
ки рухнули вниз. Пробил дыру в стеклянной кабине. Ему 
пришли на помощь бежавшие наверх, на поиск, трое по-
жарных из другой части, заработали по стеклу топорами.

– Кабина лифта там имеет блок типа рамы со сте-
клом, длинный и узкий, где-то 80 на 60 сантиметров. 
Выше идет большое стекло во всю почти высоту каби-
ны. Мы выбили из той рамки все стекло. Женщина – в 
раму, мы ее с лестничного марша страховали, держали 
над высотой за руки, за ноги. Она ступила с рамы лиф-
та на перила лестничного марша, и мы ее к нам на лест-
ницу втащили… Опасность была большая. В любой миг 
лифт мог оборваться, грохнуться вниз, разбиться. Дей-
ствовать нужно было очень быстро – и по этой причи-

не, и потому что из-за газа жить ей оставалось в камере 
лишь три-пять минут… Отработали слаженно. А как вы-
тащили ее и она на ступеньку села, дал ей свою маску – 
подышать (из аппарата ПТС «Профи»), нажал подачу 
воздуха. Она отдышалась, заплакала...

Внутри и снаружи
Игорь отвел ее вниз, к врачам «скорой помощи». По-

благодарив его, она начала рассказывать, что вошла в 
лифт, когда еще ничего не было слышно о пожаре. Пое-
хала вниз. И тут вырубилось электричество. Лифт встал. 
И дальше она, понимая, что помочь некому, что скоро 
умрет, бессильно смотрела, как спасались другие. И мо-
лилась о помощи. И помощь пришла.

А 35-летний майор Сорокин после спасения двух че-
ловек снова ушел в горящее здание. Он – правнук на-
чальника пожарной службы Кремля, на его собствен-
ном счету за годы службы больше тысячи спасенных в 
огне, и это для Игоря не слава – работа.

И, работая на пожаре внутри «Зимней вишни», он 
израсходовал, сменил два баллона с воздухом. А потом 
с центральной части здания его перебросили вправо, в 
торец (со стороны вокзала), и он руководил тушением 
огня уже с улицы. Тушил с подъемника, сбивал огонь 
со стены, с крыши… 

– Ваши родные за вас волновались? И вы за них?
– Мы не раз ходили с семьей в «Зимнюю вишню», 

день рождения сына там отмечали, день рождения род-
ственников… 25-го у меня был рабочий день. Насчет 
своих я точно знал, кто где. В «Зимнюю вишню» они не 
собирались. Но, приехав тушить, все равно переживал 
– и за чужих детей и взрослых, и за то, что вдруг кто-
то знакомый здесь в пожаре окажется. Мои скоро по-
звонили, что дома… Позже узнал: три знакомые семьи 
должны были пойти на мультик в тот самый трагиче-
ский кинозал... Но у одних ребенок вдруг закапризни-
чал, его спать уложили и сами проспали время сеанса. 
Другую семью внезапно тормознули, попросили родные – 
помочь по хозяйству. Третья – опоздала на сеанс… Да, это 
был самый страшный пожар в моей жизни. Тушил, думал о 
ребятишках пострадавших, погибших, и слезы подступали…

Лариса МАКСИМЕНКО.
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